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“这家的吊子我吃了十多年了。最开始

来吃的时候，刚和我先生恋爱，现在我们家

宝宝都8岁了。”一位咱大兴老字号

——大堤炖吊子的老食客说，“可

现在不知还能不能吃到他家这

口儿。”

“你们还营业吗？”“你

们的新店在哪里？”近日

来，每天都有不少老食客

来到大堤炖吊子的旧址

却吃了闭门羹。原来，

因黄村西片区非住宅拆

除腾退，8月上旬，这家

享誉永定河两岸三十多

年的大堤炖吊子停业关

门了。面对老食客的询

问，一直在寻找新店面而无

所得的老板任姨不知该如何

回答。

30年前缘起永定河大堤

“我们的炖吊子店已经有三十多年的历

史了。”大堤炖吊子老店的二代传人任姨向本

报记者娓娓道来。1985年年底，任姨的公公

张连远退休在家，想到自己有炖吊子的好手

艺，就在立垡村西永定河大堤上的3间平房

中开起炖吊子馆。最开始的时候，店面叫芦

林饭店，后来由于店面在大堤上，途经的食客

多了，就给店面起名“大堤炖吊子”。渐渐地，

大堤炖吊子美名远播，很多食客甚至从丰台、

房山、石景山、通州等外区县赶来。

后来随着立垡村西永定河大堤拓宽，大

堤炖吊子在2003年搬到了大兴一职对面的

后辛庄村，同时也改由第二代传人任姨正式

接手。新店虽然只有十几张桌子，但是食客

爆满，翻台率极高。

“到了寒 冬，吃一口肥

肠，再小酌几口，吃的是满头大汗，既可驱走

体内的寒气，又享受美味。”老食客对这家老

店的吊子赞不绝口。

一天忙叨16小时 亲力亲为保品质

这大堤炖吊子之所以能一直受到食客们

的推崇，任姨可没少费心血。任姨每天6点

就到店，开始炖一天需要的吊子：她将所需食

材猪大肠和猪小肠下锅，慢火煨炖一小时后

加入配料，接着大火再炖一小时。“炖吊子和

卤煮火烧的区别在于食材，炖吊子是以猪肠

为主，配以相应配料慢火煨炖，而没有杂碎。

卤煮火烧是大锅熬制，里面加了火烧，有杂碎

配料。”任姨介绍，大堤的吊子一碗22元，半

张饼3元，25元就能吃饱。28元就能

吃到水煮肉、烧带鱼，当然还有很

多老食客必点的炒肉皮和焖酥

鱼。

对品质的追求，几乎是

所有老字号能经营数十年

甚至上百年的不二法

门。大堤炖吊子也是如

此。

“保证食品安全是

我们的责任。从2003

年我开始接手做炖吊

子，除了春节期间休息十

天左右，其余每天，我有16

个小时都在店里。炖吊子

的食材和酒水都是我在严格

把控，从接手到现在只合作过两

家证照齐全的食材供应商，为的就

是保证食品安全，让食客吃得放心。”不

仅食材的选购任姨严格把控，制作也是亲自

操刀，“只有我亲自做才能掌握好火候，保证

吊子熟烂适宜。”

“等我找到新的店面，炖吊子重新营业

了，我也一样亲力亲为，保证口味不变。”而如

今，对任姨来说，当务之急就是找到一个位置

合适、租金合适的店面，继续做炖吊子。

大堤炖吊子至今停业已有一个多月，每

天中午时分还常常有一些不知情的食客开着

车来到老店。任姨说，大堤炖吊子的商标已

续租十年到2026年，现在她正积极地四处寻

找新店面，将大堤炖吊子老字号继续传承下

去，更为了老食客们以后还能吃到那口儿美

味的吊子。让咱们一起静候任姨的佳音。

文/实习记者 李梦丽 供图/大堤炖吊子

近日，家住清源西里社区的王女士致电

北青社区报表示，9月下旬，小区内很多地方

不知什么原因挖了许多沟，挤占了本就不多

的停车位，有时候下班回到小区得找半天停

车的地方，“早上上班时在小区内错车也多有

不便，重要的是也没人告诉这工程要干到什

么时候。”

日前，北青社区报记者来到清源西里社

区，发现小区路边设有“前方施工，车辆绕行”

的标志，小区内多处主要道路的路面都被挖

开，管道暴露在坑道中，有一些工人正在施

工。随后，记者联系了北京北然热力有限公

司，相关工作人员告诉记者，清源西里内的施

工是在进行暖气管道的更换、保养，“因为清

源西里小区的管道老旧程度比较严重，需要

更换，所以最近开始施工，预计最迟10月底

完工，以保证小区居民的供暖需求。”对于施

工带来的不便，该名工作人员也向居民表示，

将争取尽快完工，减少对居民生活的影响，

“也请居民们多担待”。

据了解，除清源西里小区外，大兴黄村地

区多个小区也在进行供暖前的管道检查、维护

和更换工作，以确保居民家中能够按时供暖。

文并摄/实习记者 纪婉莹

10月5日19时许，一名六七岁的男孩儿

在北京大兴野生动物园门口走失。了解到这

一情况的大兴公安分局榆垡派出所民警迅速

处置，多方联系、寻找，终于在3个小时后找

到了焦急万分的家长。这是北青社区报记者

日前从大兴公安分局获悉的。

10月5日19时许，大兴公安分局榆垡派

出所突然接到群众报警，称在北京大兴野生

动物园门口有一名走失的儿童。此时正值国

庆和中秋节期间，北京野生动物园游人如织，

许多家庭都带着孩子来游玩、观赏动物。接

报后，执勤民警迅速赶到现场。在野生动物

园大门前的停车场内，找到了这名走失男孩

儿。见男孩儿无法说清怎么联系家人，民警

就先将男童带回了派出所。

回到派出所，民警给男孩儿买来零食、饮

料等，安抚孩子的情绪。慢慢地，男孩儿渐渐

平静下来，说出了父亲的姓名，但不知道父亲

的电话。通过信息查询，民警查出男孩儿父

亲刘某家住在大兴庞各庄梨花村，但没有找

到联系方式。民警当即驱车赶往刘某家，刘

某家大门紧锁，民警通过走访老街坊得到了

刘某的联系电话。

21时许，在接到民警电话后，孩子父亲刘

某急匆匆赶到了派出所。经询问得知，5日

当天，刘某带着一家老小好几口人到野生动

物园游玩。因为老人和好几个孩子都需要照

顾，有点顾及不暇。在下午6点左右，他才发

现小儿子不见了！刘某一家人急坏了，一直

在动物园内找，直到3小时后接到了民警的

电话，全家人才放下心。看到孩子安然无恙，

刘某内心十分激动，向民警表示了感激之情。

文/实习记者 纪婉莹

日前，有热心读者致电北

青社区报记者表示，大兴区兴

政西里甲5号楼院内有一堵长

约三四米的低矮墙面，三天两

头有人将废旧家具等物堆放在

那里，“现在都快成了一个破烂

堆放处了”。昨日，记者来到了

兴政西里社区甲5号楼院内，经

过一番寻找并没有发现堆积废

弃物的这处地方。

随后，记者联系了兴政中

里社区居委会，工作人员张女

士告诉记者：“兴政西里是老旧

小区，没有物业，所以好多工作

由居委会负责，包括垃圾的清

理。”而热线中提及的矮墙已经

由居委会的志愿者们及时进行

了清理，所以此次记者探访并

没有找到读者所说的地方。

张女士告诉记者，由于小

区没有物业，许多事都不好处

理，居委会的能力有限，因此事

情都是经居委会上报林校路街

道，由街道提供支持，居委会组

织社区居民组成志愿者团队，

一起处理兴政西里小区的各项

事情，“一些杂物的清理多亏了

这些志愿者，前段时间我们还

一起清理了小区车棚内的僵尸

车。”

文/实习记者 纪婉莹

绿植花卉归了位
行人道又能走啦

9月28日，北青社区报记

者以《绿植“霸”了行人道你让

我咋走？！》为题，报道了位于黄

村镇观音寺十字路口的东北

角，近百盆黄色小花和绿植占

满了整个行人道，导致路人无

路可走的新闻。两日后，记者

再次来到上述路段，发现占道

的绿植花卉已经重新归置和挪

移，行人道恢复了畅通。

市政管委工作人员告诉记

者，9月26日接到行人道被绿

植花卉占满的情况反映后，9月

28日市政管委即组织人员进行

了绿植花卉的重新摆放，将小

盆花卉归置大花盆中进行挪

移，大株绿植已撤走，至此行人

道又回到了原来通畅的样貌。

文并摄/李梦丽

小区挖沟占车位居民请多担待

男童动物园走失民警3小时找到家长


